



Mujeres en el campo de refugiados de Muna Garage, en el Estado de Borno (Nigeria). / PABLO TOSCO

## VIAJE AL TERROR YIHADISTA EN ÁFRICA (1)

EL PAÍS se adentra en el Estado de Borno, en Nigeria, en cuyas ciudades 1,5 millones de personas se refugian de la guerra y los secuestros

# En el infierno de Boko Haram

NACHO CARRETERO, **Maiduguri**  
No hay nadie en la región de Borno, en el norte de Nigeria, que no recuerde el día en que se encontró con los milicianos de Boko Haram. En el caso de Fatana (nombre ficticio porque no se atreve a dar el suyo verdadero) era jueves. Era de noche en su aldea. Entraron disparando. A su marido le cortaron el cuello de-

lante de ella. Y a ella se la llevaron. Atrás dejó a sus dos hijos, a los que no ha vuelto a ver. "Me vistieron con un burka y unos calcetines negros que daban mucho calor". La obligaron a lavar la ropa, a cocinar y a dormir con un marido impuesto. Algunas noches las mujeres se reunían y, en susurros, hablaban de su vida anterior, de sus verdaderos mari-

dos, de sus hijos perdidos, de la aldea abandonada a la fuerza. Fatana consiguió escapar. Otras muchas siguen viviendo ese infierno. Según el Gobierno nigeriano, los milicianos han secuestrado a más de 10.000 mujeres.

Fue en Borno donde nació este grupo extremista, cuyo nombre se traduce como "la educación occidental es pecado", que

se radicalizó en 2011 enfrentándose al Gobierno.

Hoy, la mayor parte del territorio de Borno está en manos de estos fanáticos. El Gobierno solo controla las ciudades, incomunicadas entre sí, donde se refugian 1,5 millones de personas. Entre medias, los milicianos y la guerra. Una guerra sin final que casi nadie conoce. **PÁGINAS 2 Y 3**

## Un informe revela otra vía irregular de financiación de Convergència

El sistema consistía en la venta sin control de talonarios en efectivo

O. GÜELL / J. GARCÍA, **Barcelona**  
Una auditoría interna de Convergència Democràtica de Catalunya, incluida en el sumario del caso 3%, ha destapado una nueva vía irregular de financiación de este partido. La práctica consistía en la venta sin control de miles de talonarios que podían llegar a valer hasta 250 euros. Esto se suma a las acusaciones de cobro de comisiones por adjudicaciones de obras públicas que ya ha revelado el sumario. **PÁGINA 17**

## El PSOE presenta un plan económico socialdemócrata "sin milagros"

A. DÍEZ / J. MARCOS, **Madrid**  
La comisión gestora del PSOE presentó ayer los planes económicos que se discutirán en el próximo y decisivo congreso de junio, del que saldrá un nuevo líder y una estrategia. El plan hecho público ayer huye, según sus responsables, de las "recetas milagrosas". "La credibilidad económica de hoy nos dará la credibilidad gubernamental", aseguró el presidente de la gestora del PSOE, Javier Fernández. **PÁGINA 18**

### EL OBSERVADOR GLOBAL

## ¿Está loco Trump?

Moisés Naím

P8

## Es hora de desconectar



Francia ya reconoce el derecho de los empleados a no tener que leer correos fuera del horario de trabajo. ¿Se debe controlar por ley? **Joseba Elola, Evgeny Morozov y Álvaro Bilbao**

**MARÍA ELVIRA ROCA BAREA** Filóloga

**"En España tenemos un problema de autoestima"** **Cristina Galindo**

### NEGOCIOS

**Los consumidores plantan cara a las marcas** **María Fernández**

